

EL GRADUADOR

Sale todos los dias excepto los lúnes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. 6 rs. mes. en los demás puntos. 20 " trimestre. fuera de España. 30 " "	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose á su juicio crítico si se juzga conveniente.

ALICANTE 7 DE JUNIO DE 1877

Al diputado por Alicante.

Sería hacer una ofensa al Sr. Conde de Torre-Isabel (de cuyo pecado queremos estar muy distantes, para no caer en el desagrado de nuestro estimado colega *La Correspondencia*), si diésemos por supuesto que ejerce el cargo de diputado, con desconocimiento absoluto de su importancia, y de los altos deberes que impone.

No queremos hacer tal suposicion, por mas que la conducta del Sr. Moreu nos dá completo derecho á dudar que conozca cual es su situacion ante el distrito de Alicante; porque hombre instruido y político como es el Sr. Conde, debe saber cuáles son sus obligaciones, y cuales los compromisos que le ligan con nuestros intereses públicos y privados. Teniendo, pues, este convencimiento, que se funda tambien en que ningun hombre que no tenga conciencia de sus actos y que no se juzgue apto para desempeñar el cargo ó destino que solicita, no es capaz de comprometer con su insupcion la tranquilidad y el porvenir de un pueblo, no intentaremos siquiera poner en juicio si sabe el Sr. Moreu lo que en Alicante entendemos y comprendemos por *Diputado á Cortes*.

Debemos partir, pues, del hecho cierto é indudable, de que el Sr. Conde de Torre-Isabel tiene entendido por su conocimiento, por sus estudios y por la práctica, que no puede ser representante de un distrito electoral y que no puede ejercer exacta y cumplidamente sus funciones, el que á una probada actividad, no reuna la influencia que corresponde á su alta investidura, y el que no se ponga en íntima y fraternal relacion con las personas mas influyentes tambien del distrito, para apoyar sus deseos en cuanto vayan encaminados al bien comun, ó para proponerles las medidas ó las reformas que le dicte su iniciativa y su agradecimiento á los pueblos cuya representacion tiene, y á cuya proteccion debe consagrarse con preferencia á todo.

Partiendo, como decimos de este principio; dado el caso de que marchemos de acuerdo ¿cómo quiere el Sr. Conde que interpretemos su conducta?

A su eleccion lo dejamos.

Nadie mejor que S. S. puede resolver el problema.

¿Hemos de creer que hace un desprecio completo de los alicantinos?

¿Hemos de creer, que espresamente quiere dar escaso valor á su cargo, por la misma razon de que se le eligió por un grupo reducido de electores no independientes?

¿Sáquenos de dudas el Sr. Conde, que para broma, es harto pesada, y para lo formal, no puede tolerarse.

Los alicantinos merecemos algo mas

que ese mutismo rebelde y esa inaccion crónica. Pero si el Sr. Conde no quiere entenderse directamente con nosotros para aclarar estas dudas y esplicar su conducta, puede recurrir á *La Correspondencia de Alicante*, en cuyas columnas encontrará sin duda alguna, la misma franca hospitalidad y el apoyo entusiasta que obtuvo cuando forzando sus pulmones, proclamó con su estridente trompeta las excelencias del candidato que á la sazón era S. S.

Esperamos su respuesta para hacer los oportunos comentarios.

A los que nos llamaron visionarios; á los que creyeron que al hablar de la triste suerte en que iban á quedar cuatro mil personas que con su trabajo en la Fábrica de tabacos, llevan un pedazo de pan á la boca de sus hijos; á ese periódico ministerial que pasa el tiempo manejando el incensario, y que no se dignó tomar en cuenta un hecho tan grave como el denunciado por nosotros, debemos hoy arrojarles á la cara un suelto de un periódico de Madrid el cual prueba, que no era el afán de hacer cruda oposicion á las personas encargadas de velar por los intereses de la provincia, á quienes creemos dormidas y ocupadas solo en sus negocios y asuntos particulares, sino el amor á nuestra patria y el constante celo por la suerte de esta desgraciada provincia, lo que nos inspiró á dar la voz de alerta, para que los jesuitas, que todo lo socavan, que con tal de conseguir sus fines no se paran en los medios, no se apoderaran de la Fábrica de tabacos, único alivio hoy, único amparo de las clases menesterosas de Alicante.

Les inspiraba pavor la sombra del Obispo de Orihuela y enmudecieron, contribuyendo quizás con su silencio á que se cometiera la mayor de las injusticias. Ante los intereses sagrados de un pueblo, la prensa libre, la prensa independiente no se arredra nunca por el disgusto que pueda proporcionar aun á los mas encopetados personajes de la situacion.

Vean ahora nuestros lectores, si nuestra alarma era justificada.

Dice *El Cronista*, órgano del ministro de la Gobernacion:

«A los rumores de que se hace eco EL GRADUADOR de Alicante sobre cesion á los jesuitas del edificio en donde se encuentra instalada la Fábrica de tabacos, podemos contestar que el informe emitido por la Asesoría general es perfectamente contrario á la solicitud pretendida por el obispo de Orihuela.»

¡Alerta, pues, los que amen esta tierra, hoy huérfana de toda proteccion y amparo, pues los jesuitas han intentado ya apoderarse de la Fábrica de tabacos de Alicante, para trasformar aquel inmenso taller del trabajo, en centro de propaganda ultramontana, y si hoy no lo han conseguido, lo intentarán mañana,

porque son audaces y tienen el corazon tan negro como las alas del cuervo!

Alerta, repetimos, porque nuestros enemigos en estos tiempos de gobiernos conservadores, son el obispo de Orihuela y los jesuitas.

Nada nos satisface mas en nuestra espinosa carrera de periodistas que cojer la pluma cuando con justo motivo hemos de lisonjear y enaltecer las cualidades de alguno de los maestros de Instruccion primaria.

El de Catral, D. Sebastian Ruiz y Cárceles, ha presentado para su examen en el Instituto de 2.ª enseñanza, ocho de sus alumnos, con la particularidad de que la mayor parte apenas cuentan ocho y diez años de edad, habiendo tenido la satisfaccion de que todos hayan sido aprobados.

Reciba el aventajado maestro nuestros sinceros plácemes.

Segun la cuarta plana de ayer, el Ayuntamiento en sesion extraordinaria acordó que una comision compuesta de dos concejales, uno de la *mayoria*, don Leandro Bas, y otro de la *minoría*, don Eduardo Orts, se traslade á Madrid con el objeto de pedir á la Direccion de la Compañía de la línea-férrea, que haga alguna concesion en el precio del transporte de las aguas que se conduzcan á esta ciudad para el abastecimiento del vecindario.

Como quien sabe lo uno, debe saber lo otro, se nos ocurren dos preguntas sumamente inocentes:

¿Es el Ayuntamiento el que por su cuenta trae las aguas de Villena?

¿Toman parte algunos concejales en este beneficio para el comun de vecinos?

¿Hay contratista para esto?

¿Quién paga los gastos de viaje?

Esto se debe contestar, en la seguridad de que nadie ha de servir de *bola* á nuestro *taco*.

Refiere *La Política* que el sábado á última hora se presentaron en la Tesorería central dos caballeros á cobrar la suma de 216.004 rs., y cuando la hubieron cobrado y se marcharon, notó el pagador que eran falsos los documentos que le habian presentado.

Esto de las falsificaciones pica en historia; y es lo mas grave del caso que siempre es víctima de ellas el Tesoro público.

¡Desgraciado!

En el extracto de la sesion del Congreso que publica «*La Correspondencia*,» se lee lo siguiente:

«El Sr. Bas preguntó si el ministro de la Guerra tenia conocimiento del conflicto ocurrido en Alicante el dia del Corpus, al salir la procesion. Dicho conflicto parece que fué provo-

cado por una orden del gobernador militar de aquella plaza.

El señor ministro de la Guerra, manifestó que, en efecto, ha existido en Alicante una cuestión de etiqueta. El gobernador militar no se comunica directamente con el ministro de la Guerra, sino con el capitán general de su distrito; por eso el gobierno carece de noticias oficiales del hecho, que al parecer se redujo á una cuestión sobre preferencia de sitio en el orden en que debían colocarse las autoridades asistentes á la procesion.

El señor ministro ofreció tomar las medidas oportunas, si la falta procedía de sus subordinados.»

Y pregunta la cuarta plana, ¿qué ha sucedido en Alicante?

Nada,.... un soldado muerto; puede el baile continuar.

Copiamos dos párrafos de una correspondencia de Madrid, dirigida á un periódico de provincias:

«Las agencias telegráficas y los periódicos ministeriales han anunciado repetidamente, que D. Manuel Ruiz Zorrilla iba á ser espulsado de París, y que estaba acordado su viaje á Suiza. Aunque desde un principio hubiera podido dar noticia acerca de este particular, no lo he querido hacer, porque temo al Sr. Zorrilla mas que á un demonio.

Siempre que he hablado de sus actos ha sufrido algun percance el periódico. Así es, que ahora me limitaré á decir que no es cierto que aquel eslebre asesino, según Romero Robledo, piense en viajar, pues dice que el clima de París le favorece mucho, y que solo los deseos del gobierno son los que obligan á los periódicos ministeriales á publicar semejantes noticias. El gobierno español desea espulsarle del territorio francés, pero no lo puede conseguir.»

Esta es la segunda parte de la salida precipitada de D. Carlos, que nos hablaron los periódicos ministeriales.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.
de El Graduador.

Madrid 5 de Junio de 1877.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Los ministeriales, que despues de todo son siempre los que mas pronto se dedican á propalar falsas noticias, apresurándose á desmentirlas, cuando aún no han llegado á oídos del público, quieren atribuir ahora la necesidad por parte del Sr. Ruiz Zorrilla, de justificar la inversion de unos fondos recibidos, al parecer, de no sé qué parte de América, todo cuanto estos últimos dias se ha pretendido hacer creer con motivo de lo que ellos apellidan la abortada conspiracion republicana reformista. No puede negarse que el Sr. Ruiz Zorrilla es un espíritu inquieto, que no se dá punto de reposo para conspirar, pero de esto, que todos reconocen á lo del dinero americano y á querer suponer que la partida de ladrones que para robar el tren de Andalucía, levantó un rail ó cortó varios postes telegráficos era causa bastante á justificar la inversion de aquel, hay una enorme diferencia.

Ayer tarde se aseguraba á última hora, en el salon de conferencias que el general Serrano, saliendo al fin de la actitud reservada en que se encuentra colocado hace algun tiempo, pronunciaría muy pronto un importantísimo discurso en el Senado, fijando en él la verdadera actitud de los constitucionales, y anunciando que estos abandonarían enséguida la abstencion.

A individuos muy caracterizados de ese partido ó asegurar anoche mismo, tan luego como llegó á sus noticias el rumor por la tarde esparcido en el salon de conferencias, que el duque de la Torre, no habia pensado variar su actitud por nada ni por nadie, y que el ilustre general sabe muy bien el respeto que se debe á las decisiones del partido, acordadas por la mayoría y no rompería de este modo los citados acuerdos, á no ser que el partido decidiera al

cabo volver á las cámaras, aún contra la general opinion de los comités consultados para el caso.

Aparte de esto, no deja de trabajarse con ahinco para obtener al fin ese resultado, y aunque he oido asegurar algunas especies relacionadas con este asunto, no doy á V. traslado de ellas, porque no las creo fundadas, limitándome solo á decirle que, hable ó no hable el duque de la Torre, los constitucionales volverán á las Cámaras, acaso antes de lo que generalmente se espera, quizás cuando se conozca el resultado de las elecciones parciales que se están verificando en la actualidad.

Los centralistas reunidos anoche, según costumbre en casa del Sr. Alonso Martinez, acordaron continuar combatiendo los presupuestos, y con este motivo hubo felicitaciones sin cuento para el Sr. Candau por su último discurso.

Estos señores se han propuesto hacer siempre lo mismo, y dada cuenta de una de sus reuniones, puede decirse que se sabe ya lo sucedido en las demás.

Hoy se anunciaba una importante conferencia entre dos hombres públicos de gran talla, conferencia relacionada con ciertos asuntos de los que hablo á V. ya en esta carta; á la avanzada hora en que escribo no he podido aún saber si se ha verificado aquella y cuales han sido sus resultados.

En el Congreso el diputado por esa provincia Sr. Bas, ha preguntado al gobierno si tenia noticias del conflicto ocurrido en esa capital con motivo de la procesion del Córpus. El señor Ministro de la Guerra ha contestado que como el gobernador militar de esa plaza no se entiende directamente con el ministerio, sino con el capitán general, no tenia conocimiento oficial del hecho, pero que estaba dispuesto á castigar á sus subordinados si éstos habian tenido la culpa de lo ocurrido.

Un diario ministerial contestará hoy á lo dicho por EL GRADUADOR respecto al establecimiento de los jesuitas en el edificio que ocupa la Fábrica de tabacos.

Segun parece el informe emitido por la Asesoría general, es perfectamente contrario á la solicitud pretendida por el obispo de Orihuela.

Suyo afectísimo:

M.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Londres 4.—El periódico el *Daily Telegraph* de hoy publica un despacho fechado ayer en Erzeroum, anunciando que unos 4.000 circasianos, á las órdenes de Mouza, que estaban cercados en Bekli-hamed, han sido degollados, logrando escaparse 200 solamente.

Añade que la caballería de Mouktar-Bajá ha sido completamente destruada, y que Mouza, jefe de los circasianos, ha desaparecido.

Constantinopla 4.—Están interrumpidas las comunicaciones con Kars.

Mouktar-Bajá se ha replegado sobre Zcain.

La situación de los turcos en Asia se agrava.

Pest 4.—Todas las noticias que se reciben del teatro de la guerra están contestes en que tan pronto como llegue el Czar al cuartel general, se verificará la operacion del paso del Danubio.

San Petersburgo 4.—La situación de Mouktar-Bajá es muy crítica.

Ha llegado á Zrim, dirigiéndose á Kuprsky, hostigado por los rusos.

Se cree que está comprometido su ejército, sobre todo con la falta de caballería, que ha sido deshecha por los rusos.

Viena 4.—Se cree que ha muerto Mouza, el jefe de los insurrectos circasianos.

Los periódicos turcos dan cuenta de las atrocidades cometidas por los rusos en los puntos de Asia ocupados por estos.

La prensa moscovita á su vez denuncia los errores cometidos por los mahometanos con los heridos.

París 4.—Los mismos despachos de origen otomano, confiesan que el general en jefe del cuarto cuerpo de ejército, Mouktar-Bajá, se ha visto obligado á replegarse ante la inmensa superioridad de fuerzas rusas que marchan sobre él

París 4.—Las comunicaciones que se reciben de Rusia no ocultan la preocupacion que reina allí con el temor de que la guerra se prolongue demasiado y se generalice.

Las enfermedades que se han presentado ya en el campo ruso por efecto de la excesiva aglomeracion de fuerzas y lo mal sano de un pais en extremo pantanoso, aumentan naturalmente esos temores, y de aquí que se empiece ha hablar de la posibilidad de que el Czar acepte proposiciones de paz tan pronto como los rusos consigan una gran victoria sobre el enemigo.

GACETILLAS.

EL RICO HOMBRE DE ALCALÁ Á LOS PIÉS DEL REY D PEDRO. — Hemos ganado la batalla; la razon vence siempre; pero el talento con que «La Correspondencia» se escribe, es tan extraordinario, que nosotros, vencedores ante el público que piensa, nos apresuramos á declarar en favor de nuestro colega, los honores del combate.

Cedant arme toque; esto dijeron los sabios; esto aceptó la civilizacion del mundo, y nosotros, rudos campeones, ponemos á los piés de la cuarta plana el laurel adquirido en la refriega.

¡Y cómo ñol! ¿Qué cosa hay mas grandiosa que una retirada á tiempo y en buen orden?

Todo se ha perdido, menos el honor, dirá la cuarta plana; y tiene razon que le sobra, el honor del ingenio sutil la corresponde en pleno juicio contradictorio.

Se trataba de una procesion; se trataba de derechos olvidados; de formas suprimidas; de encendidas pasiones y cirios apagados; y «La Correspondencia» con una habilidad digna de Ulises, lo ha convertido todo en un juego de carambolas, y rompiendo la pluma sobre la maza de un taco, deja la partida exclamando: *aquí hay trampa; yo jugaba por derecho y el contrario me las hace por tabla*.

¡Llor á «La Correspondencia»! ha quedado en el lugar que por perfecto derecho le corresponde; y de hoy en adelante la plagiaremos exclamando:—*La cuarta plana, es genuina la expresion de la cuarta plana*.

HABILIDADES Y RASGOS DE INGENIO.—

—Y qué entiendes tú por leer en el márgen de un libro?

—Analizar detenida, exacta y evidentemente lo que dice y quiere decir el autor, conociendo lo que omitió por *calculo*, *prevision* ú otra causa, aplicando con instinto y criterio recto sus doctrinas.

—De modo que si leyeras sin penetrar el sentido, la filosofia, la tesis, ¿qué dirías?

—Que le faltaba á V criterio ó le *sobraba pasion* que es aún peor, y repeer si es hija del orgullo, de la soberbia, ó del exagerado concepto de sí misma.

—¡Basta, basta, otro dia continuaremos!....

DIME NIÑO ¿qué es QUISICOSA (sin guion, por supuesto?)

—Segun autorizados diccionarios, es un enigma ó cuestion difícil de resolver.

—¿Has visto alguna otra difinicion en alguna parte?

—Si señor, en «La Correspondencia de Alicante?»

—¿Pues qué dice?

—Por lo que se deduce, parece significa *sí y no*, *verdad y error*, *virtud y vicio*, etc., etc.

—Esplicáte, porque no comprendo esa algarabía.

—Pues diré á V. que para «La Correspondencia de Alicante», *razonar*, *discutir*, *comparar* y hacer citas irrecusables, contra errores, inconveniencias y aún contradicciones, son PROBATURAS.

CAFÉ SUIZO.—Los propietarios de este espacioso y concurrido café, por indicacion de su inteligente representante D. Domingo Sentías, han dispuesto reformar el decorado para ponerlo á la altura de los mas elegantes. Al efecto hace dos ó tres dias que han dado principio los trabajos, y si prosiguen con la actividad que hasta aquí, probablemente quedarán terminados el próximo domingo.

AVISO.—Calle de Teatinos número 8, escritorio, se compran láminas completas, residuos y nueve décimas del Empréstito de 175 millones

BUENA OCASION.—A los comerciantes de vino y cosecheros que gusten saber la riqueza alhóhlica de sus vinos, Mr. Lassalle, óptico, calle Mayor número 8, ha recibido un gran surtido de alambiques saleros pequeños y grande modelo y piezas de recambio para idem.

Alcoómetros, Gay-lussac, areómetros cartier ó pesa licores, jarabes, legías, sales, mostos, vinos, leche, etc. garantizados.

VARIEDADES.

LA BELLA DEL MAR.

XIII.

Otros acontecimientos tristes.

(Continuación.)

Tres días después del en que Venancio salvó la bella Sofía, publicó Felipe III el decreto, en virtud del cual fueron expulsados los moriscos del reino de Valencia.

Este acto gubernativo de aquel monarca, fué por su trascendencia el mas importante de su reinado.

Cualesquiera que fueran los motivos que le empujaron á tomar semejante medida, si ésta fué un bien para Venancio y su amada, no dejó de ser un paso impremeditado y torpe que ha traído graves males para España, pues con los moriscos, especialmente los valencianos, se fué la floreciente agricultura y comercio de nuestro país. Por lo dicho se comprenderá fácilmente que nosotros deploramos aquella medida tiránica, y á todas luces injusta á pesar de la acusación de cristianos falsamente convertidos y cómplices en la conspiración de los berberiscos de la costa africana que lanzaban sobre ellos, pues por una parte sobrados medios tenía la poderosa monarquía española para castigar de otro modo su poca fidelidad, y por otra ninguna razón le asistía para penetrar en lo sagrado de la conciencia, convirtiéndose en fiscal de sus creencias religiosas.

Fuera lo que fuese, lo cierto es que los moriscos tuvieron que buscar hospitalidad en extranjeras tierras y el viejo Alejo abandonó, no de buen grado su palacio y sus riquezas, trasladándose á Argel, donde se estableció y pasó una vida todavía cómoda, gracias á algunos intereses que poseía en una de las principales platerías de aquella ciudad. Empero antes de adelantar mas los hechos, veamos lo que pasó en palacio después de la noche fatal.

Apenas regresó á la morada del morisco la comisión encargada de consumar el crimen, Alejo reunió en el salon consabido á toda su servidumbre, y después de pronunciar un largo discurso en el que trató de justificar su criminal conducta, amenazó con igual castigo á todo aquel que hablase de lo sucedido en palacio y no declarase ante la justicia, si fuese preciso, que Sofía había desaparecido, ignorándose su paradero.

Dicho lo que precede con el tono mas grave y amenazador, cada cual se fué á su destino, quedándose solos en la estancia, Alejo y Consuelo.

La criada, triste, abatida, con los ojos humedecidos por las lágrimas que sus divinos ojos habían derramado por sus morenas y sonrosadas mejillas y su señor con la mirada sombría, los cabellos erizados y ademanes de locura, permanecieron algunos minutos sin hablar ni una palabra hasta que por fin rompió Alejo el mutismo, gritando de este modo:

—Ven Consuelo, ven á mi lado y endulza con tus caricias el triste existir del mas desgraciado é infeliz de los hombres.

—Aquí me teneis, dijo Consuelo al acercarse. ¿Qué me manda mi señor?

—Es decir, que soy tu señor. Ya no soy el amante querido y mimado, ya no soy yo el hombre que amabas ó fingías amarle con delirio!

—¿Cómo quiere mi señor que sea lo que fui, si no merezco su gracia, si me ha despreciado, si no ha atendido ni á mis súplicas, ni á mis ruegos, ni á mis lágrimas?

—¡Consuelo! gritó fuera de sí el viejo. Tu

te has propuesto mortificarme y á fé mia te juro que si no me amas, sufrirás la misma suerte de la que lloras, de la pérdida que me ha hecho infeliz con su infidelidad y desobediencia.

—¡Jamás os amaré! ¿Cómo quereis que adore á un criminal? En medio de mis desdichas, mi espíritu posee en alto grado el amor á la justicia. Antes idolatraba al padre cariñoso de Sofía que era un ángel, amaba con locura y sin ficción á mi amante, amo y señor y me desvelaba con tal de hacerle dichoso con mis caricias.

No una, sino mil vidas que hubiera tenido, gustosa habríalas dado, si á trueque hubiese podido salvar la de la desgraciada Sofía ó la de su padre, pues á tal extremo rayaba mi inmenso cariño para esos dos seres por mi tan queridos. Mas si vos os habeis convertido en juez y verdugo de vuestra inocente hija, escudado con vuestras riquezas, con la influencia despótica que ejercéis sobre la Marina, comarca que os adula, pero que os odia, y con el temor que habeis logrado inspirar á vuestra servidumbre con vuestra plática, yo no solo no puedo amaros y juntarme con vos, si que tambien no quiero ni debo guardar el mutismo que nos habeis impuesto á todos los de esta casa.

Teófilo.

(Se continuará.)

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el día de ayer.

ENTRADOS.

Laud Engracia, p. Zamerano, de Aguilas, con efectos.
Vapor la Felguera, c. Belaunde, de Valencia, con dem.

DESPACHADOS.

Vapor Union, c. Bosch, para Ibiza, con id.
Id. Amalia, c. Franco, para Orán, con id.
Id. Darro, c. Torrens, para Valencia, con id.
Id. Guadalete, c. Martin, para Cartagena, con id.
Id. Segovia, c. Nuchera, para Valencia, con id.
Id. Bétis, c. Vigo, para Orán, con id.

SECCION LOCAL

SALUD A TODOS devuelta sin medio cina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta años de un éxito invariable, combatiendo las malas digestiones, (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, ólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—85.000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart del duque de Pluskov, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decias, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catédrático de Vulzer.

Cura núm 48.614.—La Sra. marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Cura núm 62.986.—La señora Martin, de supresion y del baile de St. Vito, abandonada como incurable, perfectamente restablecida por *La Revalenta*.

Cura núm 62.845.—Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche.

Cura núm 70.421.—Sr. A. Spadaro, de un estreñimiento pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó á ser terrible y los médicos eminentes habian declarado que no tenia curacion.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no produce irritaciones, economizando 50 veces su precio en medicinas.

Los *biscochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados, agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra, á 20 rs.; de la libras, á 34 rs.

La *Revalenta al chocolate* produce el apetito buenas digestiones, sueños, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentran y alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario, sin causar irritaciones.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 13 tazas, 12 reales; 2 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs., ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en Alicante, Rodriguez Hernandez, farmacéutico, calle Mayor, 42.—Ribera Guarnier hermanos, negociantes, calle Mayor, 3.—Luis Mas y Font, farmacéutico, calle Mayor, 1.
DU BARRY y Compañía, calle de Valverde, número 1, Madrid.

GRAN surtido de ferreteria.—Pernios de todos tamaños.

Visagras ó frontizade de todas dimensiones.

Pasadores derabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras.

Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos, Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillem, calle mayor, núm. 13, 15.

JAMONES. LOS HAY MUY SUPERIORES Y A PRECIO ECONOMICO.

San Fernando, 18. Almacen.

17

AVISO.—Habiendo empezado á disminuir diariamente la cosecha de la fresa procedente de los Baños de Busot, desde el juéves 7 de Junio se espenderá solamente en casa de la Sra. Viuda de Cabana, calle de Roger, núm. 1.

Salvador Iborra, ruega á las personas que retengan en su poder canastillos de envase marca S I, los entreguen en el punto espresado, donde se tomará nota.

ELIXIR de 25 grados á 6 reales mcheta. Esta bebida, sumamente estomacal, cura el dolor de vientre y las heridas con sangre.

Véndese en casa de D. Rafael Jordá, calle de la parroquia, núm. 8. Barrio de San Anton.

SE vende un peso de cruz y sus correspondientes pesas, sistema métrico, para almacen al por mayor.

Se venden sacos vacíos, usados. Montegon, núm. 3.

PLUMAS METÁLICAS.—Mas de ochenta clases procedentes de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia y Alemania en cajas de 12 docenas, desde 6 á 18 rs. una. Imprenta de este periódico.

Servicio semanal.

VAPOR AMALIA.

Saldrá de este puerto directamente para Orán todos los mártes.

Admite carga y pasaje.
Consignatarios, Viuda é hijos de G. Carratalá, San Fernando, 25.

VAPOR CORREO DE ALICANTE.

Su capitán Salinas, saldrá de este puerto directo para Orán, todos los viernes á las 4 de la tarde.

Admite carga y pasaje.
Consignatario; D. Juan Mas Dols.

VAPOR RAPIDO.

Saldrá el 7 del actual para Valencia, Tarragona y Barcelona.

Admite carga y pasajeros.
Consignatarios Sres Nonell y Mas, plaza de la Constitucion, núm 11;

ÚLTIMA HORA.

DESPACHO TELEGRAFICO

Madrid 6, 12.

Fuertes divisiones rusas marchan á Erzeroum.

Los turcos se han apoderado de las fortificaciones de Montenegro.

Madrid 6, 10.

El Czar llegó á Ploati. Ingenieros, trenes y puentes de Rusia, marchan hácia el Danubio. Rusos establecerán campamento frontera austriaca.

Inglaterra notificó á Rusia tentativas impedir navegacion canal Suez, impedirle mantener neutralidad.

Amenazado Erzeroum.

Bolsa: 10-87.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

SECCION DE ANUNCIOS

5, ALMAS, 5.

SUCURSAL ÚNICA EN ALICANTE, DE COMP. FABRIL SINGER.

FABULOSA REDUCCION DE PRECIOS.

Plazos desde 10 rs. semanales sin pagar nada de entrada.

Precios y condiciones a alcance de todos.

Enseñanza gratis á domicilio 10 por 100 de descuento al contado.

Aseguramos bajo todas condiciones el buen resultado de nuestras máquinas.

SINGER.

FABULOSA REDUCCION DE PRECIOS.

Plazos desde 10 rs. semanales sin pagar nada de entrada.

GARANTIA ILIMITADA

HERMOSURA Y FUERZA EN EL TRABAJO.

Lijereza, sencillez y solidez en el mecanismo.

Máquinas de mano de pedal y de brazo.

La prodigiosa actividad Fabril de esta Compañía y el fabuloso capital de que dispone, el permiten dar hoy sus acreditadísimas máquinas á precio muy reducido y con

Condiciones de venta mas ventajosas que nadie.--5, Almas, 5.

SOMBRERERÍA

DE

Marcelo Losada,

Calle Mayor, núm. 12.

Esta sombrerería, una de las mas antiguas en su clase, acaba de recibir un variado y elegante surtido de sombreros de charol; de niño y niña, sumamente elegante y de alta novedad; de paja, palma y panamás. En gorras de seda y otras clases, hay un magnífico surtido; como tambien corbatas, chalinas y cinturones para señoras; cuellos y puños.

Tambien posee en gran cantidad el lustre imperial para el planchado.

Por último, se han colocado en los escaparates de esta tienda, los elegantes sombreros ingleses que tanta aceptación han alcanzado.

Frente al Casino.

LEGISLACION

DE

FERRO-CARRILES

recopilacion de todas las leyes, reglamentos, instrucciones, decretos, reales órdenes y circulares vigentes, expedidas en España para el régimen de la explotacion de las vias férreas, desde 1855, en que se publicó la ley general, hasta a fecha; con algunas interesantes sentencias del Tribunal Supremo de Justicia, n pleitos de particulares contra Compañías.

Se vende al precio de 8 reales ejemplar, y se remite certificado por el correo al que manda 9 reales en letra del giro ó sellos, en la imprenta de Joaquín Díaz, GAONA, 12. ALBACETE, y en casa de D. Bernardino Coca, TOLEDO, 83, ENTRESUELO, MADRID. Rebaja del 25 por 100 á los libreros.

CASIMIRO LA GUARDIA.

Calle Mayor, número 12.

En este establecimiento, esquina al Pasaje de Américo, se acaba de recibir un gran surtido de géneros, que son los siguientes:

Maletas	Para los carpinteros y demás oficios	Plan
Sombrereras.	Puntos de París.	Tornerosomhuseao
Bolsas de viaje.	Visagras, todos tamaños.	Escoplones.
Frascos de paja.	Pernios. id. id.	Barrenas mango boj
Cubiertos de metal blanco.	Ficlas. id. id.	Azuclas inglesas.
Cuchavillas de café.	Tornillos. id. id.	Hierros de cepillos
Cuchillos.	Cerraduras. id. id.	Compases.
Navajas.	Pomos cristal y latón.	Tornillos de mesa y mano
Tijeras.	Pasadores todos tamaños.	Planchas de albañil.
Cortaplumas	Candados.	Triángulos ingleses.
Petacos.	Picaportes.	Terrajas.
Carteras.	Tenazas.	Fileras
Portamonedas.	Alicates.	Triscadores
Boquillas.	Martillos.	Saca-bocados.
Pipas.	Limas.	Berbequies.
Hules.	Escofina.	Timbres de puertas.
Battapercha.	Verdugos.	Campanillas para id.
Gutidores.	Sieras.	Llamadores
Lendreras.	Serruchos.	Barrenas salamónicas
Cepillos de dientes y uñas.	Planchas de vapor.	Pomos para camas
Collares para perro.		Clavos de hierro.

Recientemente se ha recibido un grande y variado surtido de bellísimas sombrillas para señoras, y en particular juguetes para niños y niñas.

Le que está llamando la atención de las señoras en este establecimiento, es el soberbio surtido de abanicos del mas exquisito gusto y la mas alta novedad.

Hay tambien adornos de cabeza, para señoras, de todos gustos y diferentes precios.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las strucciones de todo género, ya sean la que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á la célebre Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas introduciéndose en el fluido vital, lo limpia de toda.

otase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento doera con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros sintomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales, de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los absesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero en el establecimiento central del profesor Holloway, 535. Oxfor-Streett y Londres.

Palomares.

Verdaderas novedades en perfumería, polvos, de punta de diamante, oro y plata para reuniones y Teatro. Lo mas nuevo en extractos dedicados á S. M. Alfonso XII, Jabones de lujo, ricas Pomadas, Blach de Liz para trasformarse, Agua Labande, Botot, Colonia y Florida legitima. Cosméticos de todos colores. Brillantina, Vinagres, Polvos dentrificos y Estuches misteriosos para pintarse.

Además las novedades siguientes:

Acaba de recibir chales de merino con flecos de madroños y de seda riquísima con delicados bordados blancos y Cardenal Elegantes Fichú azul merino, rosa, cardenal y azul pálido. Lo más precioso y original que se conoce en Chalinas para señora. Novedad en manguitos nunca vistos. Bonitas Leontinas bordadas. Caprichosos cuellos y puños, blancos, colores y negros. Flecos Lana y seda de todos colores. Novedad en botones de raso, escocés, satén, ca chimir, milan, terolopelo y piqué. Galones y agramanes seda. Adorno piel y pluma. Completo surtido de puntillas blancas y negras de seda y valencien. Tiras y entredoses bordados.

Guantes de primera para señora, caballero y niño, surtidos de piel de Rusia, de seda, hilo de Escocia, ante, para montar de castor, y blancos finos para la oficialidad. Elegantes devocionarios y albums de nácar, marfil, con ra y negros. Notables sombrillas de gró. Medias de lana para seis años. Cintas labradas anchas de todos colores. Carriles y abriguitos para niño, lo más nuevo de la temporada. Además todo lo que pertenece al ramo de Ceillería y Peluquería.—Alicante, Mayor, 10, frente al Casino.